

27 fév 2008 -18:56

Recensement agricole 2007

Sabine Laruelle, Ministre de l'Economie, des Indépendants et de l'Agriculture

Sabine Laruelle, Ministre de l'Economie, des Indépendants et de l'Agriculture

Sabine Laruelle, ministre fédérale de l'Economie, des Indépendants et de l'Agriculture annonce la parution, ce jeudi 28 février, des résultats définitifs du recensement agricole 2007 réalisé par le département Statistique et Information économique du SPF Economie.

Exploitations et main-d'œuvre agricoles

Dans ce recensement, il apparaît que le nombre d'exploitations agricoles diminue de 3,7% au niveau national (de 49 850 en 2006 à 48 013 en 2007). Cette diminution est quasiment identique en région wallonne et en région flamande.

Pour ce qui est de la main d'œuvre agricole, une baisse de 3,6% est constatée dans le pays (de 92 405 en 2006 à 89 041 en 2007).

Superficie des cultures

Suite aux mesures européennes de 2007 relatives aux jachères, on constate que la superficie de ces jachères a diminué de 10,8%.

Ces baisses sont compensées par une progression importante des surfaces affectées au colza (+ 12,7 %) et au maïs cultivé pour la graine (+3,1 %).

En outre, on constate, pour les pommes de terre de conservation, une augmentation importante des superficies plantées avec d'autres variétés que la Bintje (+ 5,7 % au niveau national et jusqu'à + 10,0 % en Région wallonne).

Par ailleurs, ce recensement révèle la stabilisation des cultures énergétiques (production de bio-carburants) qui semble montrer que le secteur agricole est un peu dans l'expectative à cet égard.

D'après l'enquête agricole de novembre 2007, les superficies ensemencées des cultures d'hiver en 2007 montrent une progression de 5,5 % due principalement à la forte augmentation en Wallonie (+ 10,2 %) alors que cette superficie diminue de 3,4 % en Flandre. Ceci est dû à la présence jusqu'ici beaucoup plus importante de jachères en Wallonie.

Animaux

En 2007, le nombre total de bovins subit une légère baisse (- 0,5%). On enregistre, comme les années précédentes, une diminution du nombre d'éleveurs de bovins (-3,9%) et ce dans les deux Régions du pays. Si le cheptel porcin baisse de 0,6% par rapport à 2006, la situation est différente pour la volaille puisque une progression de 10,6% est constatée en Région wallonne. En Flandre, la tendance est à la baisse (-2,2%)

Le nombre d'exploitation de volailles quant à lui baisse dans les 2 régions.